

# Emploi : une friche pour l'État, un chantier pour l'Agglo

La société Idenix Technologies, l'un des plus gros laboratoires mondial en matière de bio pharmacie, s'installera prochainement dans les locaux de l'Hôtel d'entreprises Cap Gamma, situé sur le parc d'activités Euromédecine. Ce spécialiste des antiviraux pourra ainsi mettre en place un deuxième centre de recherche indispensable à son développement et créer 45 emplois. Cette bonne nouvelle traduit le dynamisme et l'excellence du savoir-faire de cette jeune société, superbe vitrine internationale pour Cap Gamma. Je les en félicite et les remercie.

Cette installation a valeur d'exemple. Elle démontre que nos outils pour accueillir et accompagner le développement des entreprises sont pertinents. C'est le cas de l'offre immobilière souple et bien adaptée aux entreprises, dans les 13 parcs d'activités et les 3 hôtels d'entreprises de Montpellier Agglomération avec pour résultat l'installation en 2004 de 120 entreprises représentant à terme 3 700 emplois. C'est le cas du CEEI, Cap Alpha et Cap Oméga, qui depuis ses débuts a accompagné 335 entreprises, soit 3 000 emplois créés. Faire venir des entreprises, c'est aussi cultiver l'image attrayante de notre Agglomération en offrant un cadre de vie agréable avec des transports publics nombreux et rapides, une riche vie culturelle et sportive, un environnement protégé. C'est aussi pouvoir bénéficier de la renommée de nos universités, de nos centres de recherche et de nos laboratoires. En 1998, Novirio, qui deviendra par la suite Idenix, a démarré avec le laboratoire de Chimie organique bio moléculaire de synthèse de l'université Montpellier II et du CNRS dirigé par le professeur Gosselin.

## Montpellier Agglomération se mobilise face au chômage

Favoriser la création d'emplois, c'est aussi prendre en compte le désarroi des chômeurs, hommes et femmes, qui vivent douloureusement, chaque jour, leur exclusion du système économique. Pour cela, Montpellier Agglomération se mobilise autant qu'elle le peut. Elle le fait avec les actions de la Mission Locale des Jeunes de l'Agglomération de Montpellier pour les 16-25 ans, avec la Cyber Base qui permet d'accéder gratuitement à Internet pour concrétiser un projet ou envoyer un C.V. Elle multiplie, avec sa structure insertion par l'économique, les chantiers école sur tout le territoire communautaire, offrant des formations sur le terrain à des centaines de jeunes qui pourront trouver un emploi stable. Les résultats sont encourageants : depuis 2002, plus de 300 jeunes ont pu ainsi apprendre un métier.

Avec 420 millions d'euros votés au Budget 2005, consacrés principalement à la deuxième ligne de tramway et au logement social, Montpellier Agglomération se place en tête des collectivités régionales en ce qui concerne l'investissement. La construction de la deuxième ligne de tramway générera 3 500 emplois et soutiendra toute la filière Bâtiment et Travaux publics puisque le

marché a été fractionné en plusieurs lots, permettant aux artisans et PME d'y répondre. Toutes les entreprises sélectionnées devront réserver 5% du travail à un public en insertion. C'est ainsi que 600 contrats devraient être signés.

## L'Etat se désengage...

Les actions de la seule Agglomération ne sont naturellement pas suffisantes pour résoudre l'ampleur des problèmes de l'emploi. Autant je suis satisfait de la synergie de moyens qu'apporte le partenariat avec le Département et la Région, autant je suis scandalisé de la participation de l'Etat. Que constatons-nous ? Quand il s'agit de soutenir un projet d'intérêt général pour tous les habitants de l'Agglomération comme celui de la deuxième ligne de tramway, il renie ses engagements signés : au lieu de 25 % de subvention promis sur les travaux, il ne s'engage que pour 1,17 %. Quand il s'agit de délocaliser une grande école d'ingénieurs si nécessaire à Montpellier, il fait la sourde oreille aux demandes réitérées que nous lui avons soumises. Soutenir les emplois jeunes et aidés ? Pas question. L'Etat fait des déclarations volontaristes tout en détruisant les outils nécessaires à une politique économique efficace mettant en péril des dizaines de milliers d'emplois. Soutenir la recherche ? L'Etat répond par des restrictions de postes et de budget, laissant aux autres nations les futurs bénéfices des nouveaux brevets. Que dire des incertitudes financières, induites par la volonté de l'Etat de reformer la taxe professionnelle qui fragilise les projets des communautés et des agglomérations.

Face au dernier chiffre catastrophique du chômage : 10 % de la population active en France, 15% ici, face aux attentes des jeunes qui veulent travailler, face à l'angoisse quotidienne des personnes exclues - 6,1% de la population, dont un million d'enfants vit en France en dessous du seuil de pauvreté - nous attendons des réponses, pas une valse des promesses. Pour notre part, nous nous mobilisons pour gagner des emplois et ne laisser personne sur la route.



PHOTO : E. HANNOUETEAU

Georges Frêche  
Président de Montpellier Agglomération  
Président de la Région Languedoc-Roussillon *Septimanie*